



Ce lundi 27 novembre 2023, Yaoundé a perdu une figure historique peu connue du grand public, surtout de la jeune génération. En effet, la première épouse de Ruben Um Nyobe, héros de la lutte pour l'indépendance du Cameroun, est décédée à l'âge de 98 ans des suites d'une maladie courte.

Née en 1925, Ngo Mayack était une militante active de l'Union des populations du Cameroun (Upc). C'est à l'âge de 22 ans, en 1943, qu'elle rencontre pour la première fois Ruben Um Nyobe. Elle s'engage alors aux côtés de celui qui deviendra son époux dans la lutte pour l'émancipation du pays, qui était alors sous le joug de la colonisation française. Le couple officialise son union en 1944, un an après leur rencontre.

Ngo Mayack a accompagné son mari dans leur combat pour l'indépendance, en travaillant dans l'ombre en tant que militante. Cependant, la situation prend un tournant tragique lorsque Ruben Um Nyobe est arrêté par l'armée coloniale française en 1958. Le leader charismatique du mouvement indépendantiste est assassiné le 13 septembre 1958 à Libelingoï, près de Boumnyébel, par les forces françaises. Cela fait de Ngo Mayack une veuve à seulement 33 ans, avec deux enfants à élever.

Malgré cette perte tragique, Ngo Mayack a continué le combat de son mari, en particulier dans la préservation de sa mémoire. Elle a consacré sa vie à l'éducation de ses enfants et, en

parallèle, a animé des conférences dans des écoles et des universités pour partager le parcours exemplaire de son époux et sensibiliser les jeunes générations à l'importance de la lutte pour l'indépendance du Cameroun.

Avec le décès de Ngo Mayack, c'est une légende vivante qui s'en va, emportant avec elle une part de l'histoire de l'engagement et de la résistance camerounaise. Il est important de noter que, après son mariage avec Ngo Mayack en 1944 à Eseka, Ruben Um Nyobe s'est remarié avec Ngo Njock Yebga Marie, sa compagne du maquis, avec qui il a eu un fils, Daniel Ruben Um Nyobe, né en 1957. Ngo Njock Yebga Marie est également décédée le 13 septembre 2023 à Yaoundé, des suites d'une maladie.

C'est ainsi une page de l'histoire du Cameroun qui se tourne, mais les héritages laissés par Ngo Mayack et Ruben Um Nyobe continueront d'inspirer les générations futures dans leur lutte pour la liberté et l'indépendance.
